

Respirando un olor a Estrada Cabrera

Allá en el Rancho Grande



(Parodia sin trascendencia)

Allá en el Güeso Grande,
allá donde vivía,
vino Peña Chavarría,
que brocha me decía,
que brocha me decía,
voy a hacerte unos calzones
como los del GOBERNERO,
te los empiezo de nada
y te los acabo de cero!!!

Allá en el Güeso Grande,
el gusto de los brochistas es tener su buen comal
pa'hacer unas tortillotas y no sufrir ningún mal.

Allá en el Güeso Grande,
mi gusto por ser caporal es tener un buen caballo...
pa'ensillarlo por las tardes y asustar al vecindario.

Allá en el Güeso Grande...
voy a hacer una Casita de Refugio en Los Cartagos
para todíticos los brochistas que bien sirvan mis halagos.

Allá en el Güeso Grande...

El dinámico de Fomento

—¿Por qué me censuran en los periódicos, si yo no hago nada...



toma incremento la lucha política

El diputado Alfaro debe concretar sus cargos

Sigue la murga política. El Poder Ejecutivo, abiertamente, organiza sus baterías. Estamos vivien-

do el ejemplo de los países con- res y ante la pasividad de las ma- quistadores: a pesar de los pesa- (Pasa a la página OCHO).

QUE BROCHA MAS TORCIDA



A don Aristides Baltodano le han barajado el naípe. Después (Pasa a la página OCHO).

EL PILON DEL TELEGRAFO



Don Rafael Angel Gutiérrez, di rector de telégrafos, aunque parece (Pasa a la pág. OCHO).

EL PAPA DE LAS FIESTAS

De aquel don Claudio Cortés que conocimos hace muchos años, ya no queda sino una sombra. Hoy es un viejo rosquete: ajamorado, lleno de canas, con lumbago con gota y chocheando. Pero, en medio de todo, mantiene un gran espíritu como don Jaime Bennett, y la prueba la tenemos en que lo han hecho el papá de los jolgorios de fin de año. Pronto lo veremos de padrino de los clubes de chiquillas quinceañeras y sembrando en el patio de la casa, toda clase de árboles frutales con los nombres de los más conocidos ciudadanos. Y así tendremos los siguientes:

Un naranjo agrio: don León Cortés.

Un árbol de anonas: Pacheco Lara.

Un árbol de guabas: Lilito.

Y así sucesivamente. Pero, vamos a lo que vamos. Hace unos días la debilidad de don Claudio era tener el Ferrocarril al Pacífico como un ajito, pero, de pronto nos dicen que se ha metido a hacernos fiestas cívicas. Quiere que tengamos mascaradas como si fuera poco el desfile de candidatos a diputados que estamos viendo. Construirá chinamos y tablados y hasta lo veremos en la rueda de chigago. Y en fin, que al más inteligente de los Cortés lo que le ha tocado es un hueso con hormigas.

En concreto, que el amigo no sabe que es preferible, antes que ser Presidente de una Comisión de Fiestas, subir una cuesta llevando al hombro a una suegra con hipo.

¡Achará don Claudio! !



Ñor Claudio Cortés

“Tribuna y Diario, Hora y Libre!!!”

No nos podemos explicar cómo le alcanza el tiempo a don Ernesto Martín para tanta cosa: va al Congreso, atiende su bufete, interviene en conferencias políticas, visita pueblos, oye a unos candidatos, consuela a los afligidos, hace discursos, da reportajes, asiste a la Escuela de Derecho, lee a Peña Chavarría, dirige la política cortesista y, todavía le queda tiempo. (Pasa a la página OCHO).



Corona - Dandy - Sol - Perla - Fox BARZUNA HERMANOS

SON LAS MEJORES CAMISAS



Las Charlas de los Sábados



Nuestra emperifollada Secretaría de Educación, ha designado, al Profesor don Lucas Raúl Chacón A LA VEJEZ, para que disfrute de la beca ofrecida por la Universidad de Santiago de Chile en los cursos llamados de verano. Y este acuerdo, por múltiples razones, ha causado una marcada inconformidad en nuestro ambiente.

En un caso como el actual el nombramiento quedó al arbitrio del Poder Ejecutivo, sin que ampare a los quejosos la manta pintada de la ley de becas o de alguna disposición reglamentaria. Pero, — es una verdad tan grande como que la dirección de la enseñanza nacional anda al garete, — todavía nos queda el recurso de consignar un comentario al respecto aun cuando vivamos en un ambiente que huele a Estrada Cabrera...

Está de Dios que nuestro espíritu se encuentra libre de prejuicios en cuanto se refiere al nombre de don Lucas Raúl Chacón, pero es innegable que nos asiste el derecho de convertir en dorada manzana para hincarle el diente del comentario un acto emanado del Poder Ejecutivo aun cuando sus pontífices nos consideren sacrilegos indignos de entrar a su mezquita cargada de incienso y de mirra.

El señor Chacón puede tener todas las virtudes que ustedes quieran, pero mientras no nos demuestren el acierto en cuanto a su nombramiento, tendremos que justificar el aleteo de la inconformidad reinante.

En primer término hubo precipitación de parte del escogedor quien, al recibir la primicia chilena, corrió desalado adonde su jefe de ayer y su compadre de hoy, sin meditar en la existencia de elementos jóvenes quienes tienen mayores derechos que nadie.

El señor Chacón cursó sus estudios en Santiago de Chile disfrutando de otra beca y todavía es discutible su rendimiento como educador. Más todavía: quemó las naves de sus entusiasmos por la enseñanza para vestir la toga del abogado. Esto último merece aplauso desde el punto de vista personal como prenda de un esfuerzo laudable, pero no armonizo con la visión de los que al enviar a unos bequistas a Chile, allá en los umbrales del siglo, pensaron en una cosecha de

efectivos frutos para las nuevas generaciones.

Mucho nos duele tener que personalizar el comentario, pero arrastrados por la fuerza de las circunstancias, le damos alas a nuestro pensamiento sin reservas ni prejuicios. Y así vemos cómo se designa para verificar estudios dignos de elementos jóvenes, a un señor sobre cuyas espaldas siente hace mucho rato el sol de medio día. Y es que mientras existan en el país muchachos dignos y capacitados, jóvenes de 25 a 30 años, — Arturo Agüero de Alajuela, por ejemplo, — no se justifica la designación en quien dirigió con experiencia las fiestas del cincuentenario del Liceo de Costa Rica por cuanto hace una década tuvo que soplar las cincuenta candelitas de su queque de medio siglo.

¿Qué provecho tendrá el país con ese sabroso paseo que hará el estimable señor Chacón? ¿Es acaso que su compadre de Educación considera que posee las aguas providenciales de la perpetua juventud de que nos habla un pasaje bíblico?

Pero bien, si es que se desea que el señor Chacón estudie un poco de pedagogía para seguir en su puesto estos largos dos años y medio que nos faltan de la administración Cortés, nos inclinamos reverentes. Y conste que no tememos que por segunda vez ahorque sus hábitos de educador, no ya para vestir la toga del abogado sino quizás la púrpura arzobispal. No. De ninguna manera. Lejos de eso pensamos otra cosa: que el señor Chacón bien puede aprovechar su permanencia en la universidad chilena investigando algo que para él es un misterio impenetrable: el modo de conquistarse la simpatía, —no digamos el respeto, pues ya es mucho decir, — del noventinueve por ciento de sus alumnos ya cansados de exponer sus quejas y sus rebeldías.

Y de todo esto, frente al olvido que se hace de los elementos jóvenes y capaces, y de los desaciertos de la Secretaría de Educación, repetimos el dicharacho callejero:

"Hay algunos que nacen con estrella, mientras que otros nacen estrellados".

JULIAN DEL CASAL



Para lavar mucha ropa y para lavar bien

USE CON TODA CONFIANZA EL ADMIRABLE

Jabón SAN LUIS

que se vende en todas partes al precio de los JABONES CORRIENTES A PESAR DE SU ALTA CALIDAD

La dama (en la casa de modas).— ¡Este traje no me sirve! Está echado a perder. Y es tercer vestido que ustedes estropean en esta forma.

El modisto.— ¿Quiere usted decir que en lo sucesivo va usted a hacerse sus trajes en otra parte?

La señora.— Naturalmente. Pero voy a enviarle a usted todas mis amigas.

Peces de colores

Ella (pegándose a su compañero).

—¿No teme usted que seamos víctimas de algún asalto en esta obscuridad del parque?

El.—Absolutamente. Tenga en cuenta que fui el vencedor de la carrera de media milla cuando estaba en el colegio.

El futuro inquilino.—Diez pesos semanarios por este cuarto. En ocho estaría bien pagado.

La patrona.—Es que pierde uno mucho alquilando cuartos. Muchos huéspedes se marchan sin pagar.

El futuro inquilino.—Precisamente por eso le conviene dejarlo en ocho pesos; así, si no pago, no perderá usted tanto dinero.

Los Charcos del Parque Central

Los charcos del Parque Central

Tenemos que pedirle a don Rodolfo Manó que el día que le pongan la medalla los empleados municipales, por sus importantes, trascendentales, patrióticos, incomparables y desinteresados servicios a la comunidad, se dé una vueltecita por el Parque Central. Allí

existen unas enormes lagunas formadas por el desnivel del terreno y por las aguas llovidas. Bien vale la pena establecer unas piscinas o una empresita de lanchas.

Muy bien las gentes pagarían una peseta por navegar media hora. Y en esta situación deja de ser ante los ojos de los extranjeros una real vergüenza que en pleno Parque Central haya semejantes baches mientras se condecora al Gobernador de la Provincia.

Pues bien, lo que queremos que haga el señor Gobernador es que se asome a esos laguitos y tenga un buen espejo para contemplar su medalla.

Y es que mientras no se arreglen esos desperfectos habrá que decir que tenemos un parque y un gobernador muy aguados.

CICARRILLOS



CACIQUE

En el teatro:

Un joven, a su compañero.— ¿No ha intentado nunca escuchar una obra con los ojos cerrados?

Una voz, en la fila de atrás.— ¿Y no ha intentado usted nunca escuchar una obra con la boca cerrada?

Números

atrasados

Compramos ejemplares de LA SEMANA COMICA de los números 85 y 99, pero en buen estado. Se pagan bien.

VEINTICINCO PREMIOS

OBSEQUIARA PARA AÑO NUEVO EL

CENTRO COMERCIAL

ALMACEN TOMAS FERNANDEZ F.

Par cada compra que usted haga de UN COLON, pida un ticket que le dará derecho a participar en el sorteo de VEINTICINCO juegos de cristal, para agua, en colores, de siete piezas.

El sorteo se verificará el 1º de Enero de 1938 en el Almacén. Sin valor los números favorecidos, 30 días después del sorteo.

La primera apuesta política

La campaña política que se desarrolla tiene un aspecto de gallería: ya hasta hacen apuestas.

Don Otto Cortés y el doctor Peralta de Grecia han concertado una apuesta con don Juan Mercedes Matamoros en cuanto a la elección del cuarto diputado cortésista por la provincia de Alajuela.

Don Juan Mercedes sostiene que el hombre no saldrá de "cuarto" ni de "comedor" y que ni siquiera excusado. Esto es, que la derrota será completa.

Entendemos que existe una ley contra las apuestas y no sabemos por que don León no ha procedido a aplicarla.

Pero el punto de vista es otro. Apostamos mil colones contra quinientos a que no habrá tal neutralidad política. Esto es, que el gobierno echará al caballo de lo lindo. Y no aceptarnos la propuesta es reconocer que el gobierno ganará a como haya lugar.

Ahora que la verdad es otra: que a como se están viendo las cosas, es mejor cerrar el pico.

En estos tiempos nadie debe ser

rebelle. Lo conveniente es ser "cortés"...

Para sus compras de menaje de casa,

recurra siempre al establecimiento de

NEOFITO VARGAS

Renovado surtido en

LOZA, PORCELANA

y CRISTALERIA

A LOS MAS BAJOS PRECIOS

Mercado Central

Tel. 3920 - Ap. 500

Tome Cerveza

LEONA

insuperable por su calidad y precio económico.

Ya tenemos periódico oficial

Desde hace varios días nos están asustando con la vaina vacía de un periódico oficial.

Y ya lo tenemos en el horno. Lo celebramos. El gobierno necesita hasta cierto punto de esa publicación. Para los santos grandes es poca la brocha que les dan casi todos los diarios del país y de allí que piensen en un órgano oficial. En esta forma descartan a los demás monopolizando el nuevo diario las publicaciones de la casa presidencial.

Ahora veremos si hay una reacción periodística.

Con el nuevo periódico el gobierno confiesa dos cosas: que le urge que le hagan porpaganda, como a los automóviles, y que necesita tener quien lo defiendan. Y esto último es una confesión de debilidad. Al confesar que necesita que lo defiendan reconoce que lo atacan. Esto es, que no es tan popular cuando no sólo lo combaten sino que recurre a la defensa.

trenamientos de la Selección dos jugadores de lo mejor que tenemos. Si siguen así, a Panamá no va a llegar pero ni el masajista".

Mewr

Desde hace muchos años no se presentaba en Costa Rica un caso igual. Don Cleto, don Ricardo y don Julio Acosta no temieron al examen ni a los ataques. Estimaron que contaban con vigor suficiente para resistir las publicaciones contrarias. Este gobierno en cambio piensa lo contrario sin hacer nada nuevo. Sigue las huellas del gobierno de Tinoco. Está en su elemento.

El nuevo periódico no le hará competencia a ninguno por el hecho de q' siendo un órgano político nadie pagará la suscripción. Al menos en Costa Rica nunca se ha acostumbrado semejante cosa.

Pero en el fondo de todo se trata de hacernos la competencia con los mejores chistes del año como los reportajes del señor Presidente. Y es que hay que ver lo que se goza con los reportajes de don León.

Nosotros nos ponemos a hacer un chiste y nos resulta un quejido al lado de la afirmación de que tenemos un Secretario de Fomento muy activo y muy trabajador.

De que el periódico es festivo, estamos tan seguros como que se habla de nombrar director a Pío Luis Acuña.

TODAVÍA ESTÁS MUY CHIQUITO PARA MÍ; TOMA EL TÓNICO BAYER, CRECERÁS CONVIRTIÉNDOTE EN UN HOMBRE FUERTE Y VIGOROSO Y ENTONCES PUEDES HABLARLE A PAPÁ...



CICARRILLOS



CACIQUE

De basket-ball

"La Federación de Basket Ball está pensando en traer a Costa Rica un entrenador. Si ello no les sabe mal, les digo que aquí tenemos gente capaz de entrenar a nuestro equipo para la lid que se ha de efectuar en Panamá. Pero, la verdad es que como a ese señor le van a regalar chumicos y aquí hay muchos palos, nada importa que lo traigan..."

"Amenazado por la policía tuvieron que sacar de la cancha a un entrenador de cierto equipo el viernes pasado". Eso se llama ser educados y lo demás son cuentos".

"Han sido expulsados de los en-

SEÑORA, SEÑORITA:

Todo lo necesario para adornar sus vestidos

Botones de Fantasía en los más modernos estilos. Caballito. Hiladillas y Vuelitos en colores. Cintas. Encajes. Hilos para bordar, tejer y coser D. M. C., etc., etc., en la

TIENDA "EL BUEN PRECIO"

de LUIS JIMENEZ A. Sucs.

Avenida Central - Teléfono 2311 - Apartado 201 - Frente al Mercado - SAN JOSE

Carta de Monseñor Loría

San José. Día de los Panchos de 1937.

Señor don Pío Luis Acuña. Aquí. — (Como suele decir Joaquín Fernández Montúfar para salir del canasto de las corrientes plebeyas).

En LA SEMANA COMICA que recién en "Campo Pagado" o ajeno, salió una cuenta nepótica que no era la del Gran Capitán, cuenta que viene siendo cuento para niños comparada con la que más adelante expondré, por cierto no mía, pues yo no me meto con las cosas de la tierra, mucho menos con cuentas de los de allá arriba, es decir, con cuentas celestiales.

Le juro hasta por el amor que usted siente por las suegras, que

salgo con estas cosas, no sin antes haber hecho la señal de la cruz y haberme santiguado, pues me temo que agarren el rábano por el "cogollo" y me lleve el patas; pero hombre cobarde nunca goza de mujer bonita.

Pero aquí me estoy metiendo por otros trillos ajenos a lo que vengo, y, vamos al grano. Usted verá que hasta en las cuentas de las cosas divinas hay su estira y encoge, enténces ¿por qué en cuentas que no son de San Pedro, no debe de haber su más y su menos? Para muestra esta curiosa que a la letra copio, para que se dé cuenta de las cuentas allende el poder de los mortales.

"Por corregir los diez mandamientos, embellecer a Poncio Pilatos y cambiar las cintas de su gorro . . . \$ 8.50
 Por ponerle la cola al gallo de San Pedro . . . \$ 4.00
 Por doñar y ponerle nuevas plumas a el ala izquierda del Angel de la Guarda . . . \$ 6.25
 Por lavar al criado del Sumo Sacerdote y pintarle las mejillas . . . \$ 5.00
 Por quitarle las manchas al hijo de Tobías . . . \$ 1.00
 Por avivar las llamas del infierno, y hacer varias composturas a los condendos . . . \$ 12.00
 SUMAN . . . \$ 36.75

Esta modesta cuenta la tengo a

Un barrio de Shanghai es concesión americana; otro es concesión francesa; otro es concesión inglesa; y otro es concesión internacional.

Y bombardearlos todos es concesión japonesa.

CICARRILLOS



CACIQUE

la vista y fue pasada por un pintor místico a una curia.

Entónces, si los místicos cobran en dólares, ¿por qué nosotros pecadores impenitentes, no podremos aumentar las facturas en asqueroso cobre o cobrar? Aquí todo lo criticamos y como usted verá en la cuenta de marras, en el cielo hasta el criado del Sumo Sacerdote se pinta y nadie dice nada y aquí, cuando se "pinta" alguna de las tantas niños del saldo al haber público, hacen un escándalo universal, como si las niñas que se pintan no tuvieran derecho a hacer de lo suyo un sayo. Ahora será hasta la semana próxima que seguiremos con las cuentas celestiales que por lo curiosas bien vale la pena darlas a conocer.

Su servidor, siempre que me pague, Waldemar WALMAR.

SIGUE PETRA...



—Es mejor tener cuidado con esta carta.

—¿Por qué?

—Dice un ciudadano, en La Hora, que en el correo se siguen perdiendo las cartas.

—Entonces, de seguir esas irregularidades será mejor que de una vez abrieran un departamento de desfalcos.

EN EL SALON DE BELLEZA



—Oiga señor, por qué se mueve todo?

—Es que está temblando...

Anúnciese en La Semana Cómica

Citrato de Magnesia

ERBA

EFERVESCENTE GRANULADO

Depósito:

EUGENIO DE BENEDICTIS Representante

Club de Brochas en Coronado

Está en formación una serie de vestidos en la Sastrería de Manuel I. García

Teléfono No. 11 - San Isidro de Coronado "Llamada Serie BROCHAS"

45 semanas — \$ 2.00 cuota — La serie no subirá de 150 socios. Todos los socios reciben un magnifico vestido y además tendrán muchas ventajas y gangas.

Para más detalles en la Sastrería de Manuel I. García

IMPRENTA BORRASE HERMANOS

Ha Pensado Ud.

En su hija,
 en su hermana,
 en su sobrina,
 en su ahijada,
 en su amiguita?



LA NORMA sí lo ha hecho!!

La creación del año: Los Bebés "DUCKY" y "BETSY WETSY"

Casi Humanos
 Toman Leche
 Hacen Pipí
 Se Bañan
 Duermen

Y sobre todo

IRROMPIBLES

Ud. puede ya resolver su regalo de fin de año

Con un pequeño abono semanal, quincenal o mensual puede obtenerlo

Sistema económico, cómodo y sin sacrificio monetario



GRAN EXHIBICION esta semana en Nuestras Vitrinas

NO OLVIDARSE

Sólo su tienda

La Norma

Ofrece a Ud. esta oportunidad sin igual

ECONOMIA

COMODIDAD

DURACION

El Niño Dios a las chiquitas buenas

Estadio Nacional Centro Gallego vs. Libertad

Mañana Domingo

Emocionante Encuentro!!

Disputándose el trofeo "Jaime G. Bennett"

Llegan otros exilados políticos de Honduras

Hoy llegan a esta capital los señores don Enrique Reyes, doctor don Manuel Aguilar, don Víctor M. Velázquez, don Alfonso Alvarado, don Gilberto Mendoza, don Tiburcio Guerrero, don Jaime Turcios y don Modesto Rojas, exilados políticos de Honduras que a causa del conflicto internacional de su país con Nicaragua, se trasladan a Costa Rica.

Bienvenidos sean a esta patria que para los centroamericanos no debe

tener fronteras.

Y mucho menos para hombres libres y altivos que sacrifican todo para mantener erguida la bandera de los ideales. Aquí encontrarán paz y fraternidad. Y algún día nos hemos de ver en Tegucigalpa, la ciudad novia. Allí nos citamos. Y los veremos vivir como lo saben hacer los nobles hijos de la patria lejána: combatiendo siempre oprobiosas tiranías que afrentan la América entera.

CAMPO CEDIDO

Programa del Partido Nacional Demócrata

ELABORADO POR EL LICENCIADO DON SANTIAGO DURAN ESCALANTE Y QUE PONE A LA CONSIDERACION DE SUS NUMEROSOS AFILIADOS, EL CENTRO GERMINAL

que la que dicte la necesidad colectiva, a obtener una inmediata alza en todos los salarios, para llegar a lograr, sin violencia, por el imperio de la razón, la socialización del capital.

II.—Corolario del anterior postulado, se impone un reajuste eco-

desaparecerán y la tierra estará al alcance de quien quiera trabajarla y pueda hacerla producir. Sólo se respetará el derecho de propiedad de quien lo ejerza efectivamente, haciendo reeditar todo aquello sobre lo que tenga el derecho de dominio. Colectivamente, en forma de

Los mejores poplines ingleses para camisa, los consigue Ud. en **LA GLORIA** (La Tienda de Moda) **E. CRESPO y Cia.**

Pobres chinos!

Leemos en el Diario de Costa Rica de ayer un cable anunciando que el Vaticano apoya la campaña japonesa en China.

Nos resistimos a creer que el Vaticano apoye ese atropello hecho por la fuerza de las armas y ante la pasividad del mundo. Y ante esa espantosa matanza de chinos recordamos las tablas de los 10 mandamientos:

¡No matarás!

Ahora que si cristianamente se puede matar, es distinto. Entonces nos vamos a armar de un garrote para ir tumbando viejos seguros de tener bendición apostólica.



Está temblando

La Hora nos da una crónica acerca de los últimos temblores. Dice el simpático colega que en estos días ha temblado mucho.

Tarde le cogió.

Nosotros estamos temblando desde que don llegó al Poder.

El optimismo de Carlos Luis

Mañana tenemos en la Sabana un palo de match de foot ball. Se enfrentan el Centro Gallego y los muchachos de La Libertad.

Don Carlos Luis Jiménez, el gobernador del Estadio, —y dicho esto con cariño,—un gran brocha, nos tiene confundidos: Afirma que La Libertad se encuentra en mejores condiciones que nunca.

Y lo que a nosotros nos parece raro es que don Carlos Luis, en los tiempos que corren, crea eso de que con este gobierno salga bien la libertad...



Tomó sus precauciones temiendo que el porta-cola se asomara por debajo.

ideales, para constituir una agrupación política, de orientación definida, y entrar en inmediata campaña.

No es posible que con los mismos hombres pueda sufrir nuestra vida política y administrativa la indispensable transformación, para colocarse a tono con el momento evolutivo e histórico en que hoy se vive; ni que con los arraigos que representan el viejismo, el entregismo y el fetichismo, logre la República salir adelante, desprendiéndose de esa hidra de convencionalismos personalistas, a que los intereses creados de un centenar de ciudadanos ha supeditado la suerte de todo un pueblo.

Leales, como todo aquel que promete y sabe cumplir, los directores de esa cruzada redentora, cuyo premio ha de ser el engrandecimiento de Costa Rica, formulan como su promesa de ideales a realizar, el que contiene el siguiente articulado:

I.—La vida para el trabajador ha llegado a ser en Costa Rica un problema de difícilísima solución. Para mejorar, — hasta donde sea posible, — el medio en que todo el proletariado se desenvuelve, la agrupación que hoy anacia sus labores promete proceder con toda energía y sin otra consideración

nómico, que debe iniciarse en las esferas oficiales, modificando el sistema tributario en todas sus manifestaciones, con el fin primordial de que cada habitante ayude a la colectividad de acuerdo con sus posibilidades económicas, cerrando esa cantidad de medios con que hoy se cuenta para burlar las leyes hacendarias.

III.—EL HOGAR, complemento indispensable para la vida humana, debe encontrar, y encontrará el más decidido apoyo de la agrupación, cuyo acto primero será elevar a la consideración de los Supremos Poderes del Estado un proyecto fundamental que aborde tan delicado asunto; y legislará, al igual que lo han hecho las naciones más avanzadas del universo, en el sentido indicado, hasta convertir el problema de la vivienda, higiénica y adecuada a las necesidades colectivas, en Canon Constitucional. El sistema que se intenta adoptar en Francia, para dotar de viviendas propias a todos los habitantes trabajadores de la gran República, con sus respectivas rentas para que él mismo pueda desenvolverse, será contemplado y adaptado a nuestro medio ambiente, en tanto no ríña con el programa general de nuestro Partido.

IV.—Los grandes latifundios

colonias agrícolas, o de manera individual, los habitantes de la República encontrarán sitio adonde desarrollar sus energías y alcanzar el fruto de su esfuerzo.

V.—La Hacienda Pública, manejada con honradez y en forma científica, servirá para ayudar al desenvolvimiento de la riqueza colectiva y particular; procurando que la empleomanía concluya y las nuevas generaciones busquen en nuestras tierras vírgenes sus medios de vida, en vez de concluir su existencia en las oficinas públicas o en las aulas universitarias, a las cuales llegan por falta de mejor orientación para solventar sus problemas económicos.

Continuará.



Entrenándose para diputado brocha.

Diez años de experiencia dedicados al servicio del deportismo, nos facultan para garantizarle **AHORA Y SIEMPRE**

la mejor calidad, el mejor surtido y los mejores precios, en

ARTICULOS PARA FUTBOL

"EL CENTRO DE SPORT"

La Casa del Deportista

Avenida Central - Frente a Siebe

TELEFONO 3318

APARTADO 867

CARTAGO EN CAMISETA

En Cartago sigue revuelta la olla política y hasta se habla de formar un frente único entre los señores don Arturo Volio, don Guillermo Iglesias, don Jorge Ortiz, don Orontes Gutiérrez y otros más. Las acciones del último siguen subiendo. Don Orontes fácilmente les mete un susto a los de la papeleta brocha.

Por otra parte nadie se explica cómo es posible que el candidato a diputado no sea D. Andrés Brenes el hombre que en Cartago tiene tantos puestos como reliquias la Negrita de los Angeles. Pero la verdad anda por otro lado. A don Andrés no le faltan ganas, lo que ocurre es que si acepta la diputación pierde los cuarenta huesos que tiene. De modo que le pasa lo del gallo enano: que quiere, pero no puede.

El Padrecito Meneses sigue suspirando por la cómoda curul. Nos cuenta un amigo cuyas señas no damos para que no crean que es Jorge Brealey, que el Padrecito se vive poniéndoles culitos de candela a todos los santos. Además, cuando a la iglesia entra un pilón, con su candelita, se queda echándole ojo. Y así que se descuida, le coge el culito y se lo lleva para su casa. Allí baraja la promesa del pilón y le enciende el culito a su santo milagroso.

Y el mismo amigo nos decía que si se lanzaba a don Ricardo, habría que tenerse de la grupera. Todos los candidatos se esfumarían pero como por encanto. De ellos no volverían a tener noticias pero ni hacien-

do invocaciones espiritistas.

En Cartago las gentes siguen quejosas del desfile de tuberculosos panameños que hay por allí.

Se impone un control higiénico en los hoteles. El problema es serio. En serio hay que hablarle a la Secretaría de Salubridad. Lo malo es que ésta no toma nada en serio. Y lo serio es tomarla en serio.

Bueno, el amigo Maroto del Banco es por lo visto más sordo que una tapia. ¿Cuándo nos va a resolver el problema de la falta de empleados que atiendan en las ventanillas? ¿Cree que es gracioso eso de estarse catorce horas haciendo cola para cambiar un girillo?

Ese banquillo tureca de Cartago no debe olvidar que allí llegan gentes en negocios y no a que les hagan favores. Estos son para cuatro compadres y nada más.

Dr. Z.



CEMENTO ALSEN ALEMAN

HIERRO FIBROCEMENTO
y otros materiales para construcción
PABLO SPOERL

Ap. XIII - SAN JOSE - Tel. 3756
Calle Central
Contiguo a los Juzgados

LAS NOTALES CONCHERIAS DE SINFOROSO RETANA

La purera perdió la "chaveta" (1)

La luna brillaba entonces, brillaba la luna nueva, y se arrullaba el amor en el umbral de una puerta. Allí Graciela Ramírez —en el suburbio azucena—, escuchaba silenciosa las palabras zalamerías que masticadas caían en sus rosadas orejas —breves conchitas de nácar por el oleaje entreabiertas—; palabrería perfumada con espíritu de menta. ¡Cómo sufrían los chiclets entre el filo de las muelas para envolver en fragancias las palabras insinceras!

Marío Peralta, mocito de la purísima crema, si el cielo me concediese tu noble alcurnia y riqueza, mi alma sería de oro y de plata mi conciencia —oro el fuego y pura el agua, ardores y transparencia—. Jovencito aristocrático, no abuses de la modestia, pues aunque a veces el oro eclipse las desvergüenzas, después de perdida, nunca devolverá la pureza...

"Te juro, serás mi esposa... Dejarás de ser purera... Fabricarías sólo puros de ensueños en tu cabeza, y te bajaría del cielo aquella blanca "chaveta" que brilla de puro ansiosa porque en tus manos la tengas..." (No es verdad, pero sí es verso, que nuestro mozo es poeta)

Se abrió la flor al conjuro de aquella noche serena de traje azul, adornado con pedrería de estrellas. Entregó todo el perfume

y su lozana belleza al céfiro vagabundo que huye después que besa... Avergonzada la luna se escondió entre nubes negras, y una estrellita fugaz rayó el cielo con su estela, yendo a confines remotos por los espacios que sueñan. Huyeron también las otras; huyeron, sí, las estrellas, como huyen asustadas las temblorosas gacelas.

Ya se ha crecido la luna, brilla ahora luna llena; se han desmayado los pétalos de la fragante azucena que se abrió por el hechizo de la hermosa noche aquella. Pobre Graciela Ramírez, florecita arrabalera, hoy sólo están los recuerdos en el umbral de tu puerta, y aunque no salgas de casa porque te asas de vergüenza, no obstante vas por el barrio, por el barrio te pasean —calvario inmisericorde— en el filo de las lenguas.

—...Fabricarías sólo puros de ensueños en la cabeza... —¡Qué desbaríos son esos! ¿Te habís buelto loca, Chela? —...y te bajaría del cielo aquella blanca "chaveta"...

—¿Oyís lo qu' estás disiendo? ¡Abe María gracia plena! —...que brilla de puro ansiosa porque en tus manos la tengas... —¡No hay duda, niñá, no hay duda que perdistes la chaveta!

SINFOROSO RETANA

(1) Cuchilla en forma de media luna para cortar el tabaco.

Dos Juanes en uno

De la polémica entre don Juan Fernández Morúa y los dueños de las imprentas, se deduce que hay dos Juanes: don Juan Fernández Morúa, Secretario de la Cámara de Comercio, y don Juan Fernández Morúa pelado.

En concreto: que cuando uno habla con el estimable señor hay que preguntarle en qué Juan se viene: si con el uniforme de gala de Secretario de la Cámara, o si de paisano.

En cualquier forma merecen a precio los dos Juanes, pero la verdad es que hay un tercero: La Cámara de Comercio que es a la larga y a la corta todo un Juan Vainas...

PARA
RELOJES

— DE —

PARED

— Y —

MESA

LA

JOYERIA

Scriba y
González

Frente al Congreso

Dos chistes

El cliente.—Mande usted inmediatamente estas rosas a mi casa, ya pasará yo a pagarle la cuenta.

La florista.—¿Le parece a usted, entonces, que agrégue unos cuantos "nomeolvides"?

El "mago" de salón.—¡Voy a hacer desaparecer este huevo que ven ustedes, y en seguida lo haré reaparecer en cualquier plato que se me indique!

Un concurrente hambriento.—¡Yo lo quisiera ver dentro de un plato de ensalada!

"Personalidad y Cultura Mental"

La revista ideal de todos los hogares Precio @ 1.10

Lea esta instructiva publicación

Solicítela al apartado 1405

San José, Costa Rica

Principio de cuentos conocidos

Había una vez...

Con el apoyo de 58.000 votos...
El Poder Ejecutivo estudia el problema de los malos salarios...
El Presidente será absolutamente neutral en las elecciones...

Los candidatos a diputados son elegidos previa consulta con los pueblos...
El Superintendente del Hospital ha reorganizado todo...

El comercio contribuirá para las fiestas cívicas...

No me halaga una diputación...
Mis cuñadas me quieren mucho...
Sacrifiquémonos por el país...
No lo hago por interés al dinero...
Le soy fiel a mi esposa...

Nunca olvidaré el favor que me hace...
¡Viera cómo hemos sentido la muerte de su yerno...!
Tu mamá es muy simpática...

VIAJES A

RIVAS y MANAGUA

De esta fecha en adelante los viajes a esos lugares los haremos los Jueves regresando los Viernes

AEROVIAS NACIONALES

Empresa Román Macaya

1º de Octubre de 1937

LOS MEJORES CASIMIRES BARZUNA HERMANOS

VIDA DE LOS DIPUTADOS

Cosas que los diputados les dan a sus amigos en cualquier momento.	Memorias a la familia.
Evasivas.	Cosas que los diputados no les dan jamás a sus amigos:
Esperanzas.	Cumplimiento a sus promesas.
La hora.	Leyes beneficiosas.
La mano.	Puestos públicos.
Un consejo.	Cigarros.
Un fósforo.	Dinero.
	Ayudas positivas.

MOSAICOS

(Por Sansón Catrasco)

— * —
Se considera imposible restaurar al Rey Alfonso XIII.

Debe estar sumamente descascarado.

— * —
Noticias bursátiles:
Continúa bajando el franco de Francia. Y subiendo el de España.

— * —
Los peluqueros pensaron en declararse en huelga, pero renunciaron a su propósito

Y es lástima pues esa hubiera sido una huelga beneficiosa. No habiendo peluqueros, no habríamos tantos "pelados".

— * —
Lector, D'Annunzio ha sido nombrado por nuestro íntimo amigo Musolini, para sustituir a Marconi en la Academia de Ciencias.

D'Annunzio es el héroe del Fiume; y, además, padrino del segundo vástago del Duce, o sea, compadre de éste.

De allí vino aquel tango que estuvo tan de moda: "Fiume compadre..."

La fuerza eléctrica en Cartago

Un ciudadano, quejoso del mal servicio de fuerza eléctrica que hay en Cartago, sin que el señor Gobernador proteste, le decía a un amigo:

—¡Hombre! Después de todo, esto es una ventaja: así al menos si uno comete un crimen no lo sientan en la silla eléctrica...

Por eso no tenga cuidado. Con leña te la atizamos.

La odisea

de los cazadores costarricenses

En Costa Rica tenemos toda una falange de cazadores: don Mariano Guardia, don Tomás Gamboa, doctores Zeledón, Valverde, Echandi y los señores don Arturo Meneses, don Hérmann Roa, don Raúl Coto, don Roberto Madrigal, don Miguel Guevara, don Robertillo González y muchos más.

También figura entre ellos el doctor don Gonzalo Cubero quien ofreció una cacería, el domingo pasado, al señor Ministro de los Estados Unidos. Y al monte se ha dicho.

El doctor Cubero llevaba una perra muy ágil de propiedad del doctor don Manuel Echandi, uno de los buenos cazadores que tenemos.

Ya en el monte no aparecían los venados. El doctor Cubero les mandó recado con la perrita, diciéndoles que se pusieran a tiro y que les tendrían cuenta, pero, fue en vano. Los venados le respondieron a la señorita perra que no fuese tan brócha.

De pronto, en un montazo, sonó un disparo, y don Gonzalo dijo a los compañeros que se le había escapado una venada más grande que la Catedral. Y, sin provecho de cacería regresaron nuestros amigos, pero por la tarde, el doctor Cubero llamó al doctor Echandi y le dijo:

—Mirá, Manuel, cuánto vale tu perra?

—No la vendo.

—Es que... sin poderlo evitar... se suicidó.



IMPOSIBLE

¡Abismo de lo imposible! de este lado del abismo, esperando siempre, yo. ¡Vana locura mi ahinco! Tú del otro lado, siempre, viendo mi ambición de niño por conseguir lo imposible: salvar el profundo abismo.

Miro a la profundidad para encontrar un camino que conduzca al otro lado, más no puedo conseguirlo. Mis ojos ruedan y ruedan cual desbordados pedriscos, de roca en roca se estrellan y llegan al fondo, heridos. Se desborda con mis ojos mi corazón en delirio y quedan gotas de sangre, como un extraño rocío, sobre la roca afilada y los agudos espinos.

Mientras tanto va cantando, en la sima del abismo, elegía mojada en llanto el agua de mi destino.

¡Cuando quiebran tus cristales las cascadas y pedriscos, cuán serenamente cantas, gimiendo, mi pobre río!...

A veces un puente azul tiendo yo cuando te miro. Tendemos, si nos miramos, un puente sobre el abismo; puente fijado en extremos de azabaches y zafiros. Entonces mi corazón, resuelto, ciego en delirio, pasa el puente y halla el tuyo al borde opuesto, indeciso. ¿Teme que lo atraiga el vértigo al fondo del precipicio?

Por eso suspendo a veces el puente azul, levadizo, hacia el azul de los cielos que son nada más que un símbolo, porque la fe sólo se halla en el fondo de uno mismo.

¡Qué vano empeño mi empeño! ¡Vana locura mi ahinco! ¡Tú del otro lado, siempre, y entre los dos el abismo!...

ARTURO AGUERO
Julio, 1937.

Por el prestigio del autor y por el mérito de sus poesías, publicamos esta hermosa composición con mucho gusto.

Garage León

Teléfonos:

4
3
0
0
Y
4
1
0
2

No lo olvide

EL ESPEJO

Biselamos, Plateamos y Esmerilamos en cualquier forma y tamaño, vidrios para ventanas, en cualquier cantidad, a los PRECIOS MAS BAJOS

IMPORTACION DIRECTA

J. Alvarez & Cía., S. A.

Apartado 461 — Teléfono 2666

SAN JOSE, COSTA RICA

OBISPO DE ALAJUELA

Se está agitando una propaganda a favor de la candidatura de Monseñor Volio para Obispo de la Diócesis de Alajuela. Al respecto ya se hizo una publicación anunciando tan respetable nombre.

El nombramiento de la terna corresponde al Poder Ejecutivo, pero don León, aunque cristiano perdonador, no olvida que el distinguido prelado le llevó la contraria

en las elecciones pasadas. Y de allí que las gentes inventen que al conocerse el movimiento, el señor Presidente exclamará:

—Monseñor Volio, no figura actualmente como mi adversario político; le reconozco todas sus virtudes para desempeñar brillantemente al Obispado de Alajuela, pero, es muy cartago...

Adiós!

enfermedades del Hígado!

Adiós!

Malestares, mareos, biliosidad, mal humor, falta de apetito, dolores de cabeza, mala digestión estreñimiento, etc., etc.

Despídase usted de todas esas dolencias teniendo siempre a mano un frasco de

HEPATOSAL

Sal compuesta reguladora de todas las funciones hepáticas

De venta en todas las boticas del país

Producto de los Nuevos Laboratorios BADILLA y ZELEDON

MAÑANA en el
PALACE
Saratoga

La película que costó la muerte!
Por Joan Harlow y Clark Gable

MAÑANA en el
VARIEDADES
Tras la Reja

Otro cañonazo dramático en español
Superior a "Madres del Mundo"

Respirando un olor a Estrada Cabrera

(Viene de la pág. PRIMERA).—

yorías se echa el tren oficial sin tapujos ni reservas. En otras épocas por lo menos se disimulaban las simpatías oficiales, pero ahora no hay tu tía ni mono que pegue tres brincos. El señor Presidente no es como lo fueron sus tres antecesores: un árbitro de la jornada, sino el gran elector, el jefe de propaganda de su partido.

En tiempos de don Ricardo, por ejemplo, decir que el Presidente apoyaba una candidatura, era como insultarlo. Inmediatamente saltaba el "viejo" y al más pintado le metía su trapeada. Ahora los periódicos sin reservas siguen informando que el señor Presidente escogerá una candidatura o que tal candidato con su jefe de acción conferenció con el gobernante, quedando definida determinada papeleta.

Y nadie dice nada. Desde la llegada de don León Cortés al Poder nos rebelamos contra el brochismo, abrigando muchas veces la ilusión de que el señor Presidente iba a ponerle un freno a ese desmedido servilismo reinante, pero no fue así.

El Califa se deja adormecer por los cantos de los siervos.

Y de la brocha hemos pasado a algo peor: a vivir en un ambiente de temores. Se acabaron aquellos tiempos en que todo el mundo hablaba contra el Jefe del Estado sin temores ni reservas. Ahora hasta figura como valiente quien cante las cuatro verdades. Durante las administraciones anteriores hasta los empleados públicos figuraban abiertamente en las papeletas de oposición. Hoy ni a palos un primo hermano de un cuñado que tenga un tío colocado, se anima a hablar. Y así vivimos en un ambiente donde hasta se vacila para pronunciarse. Y todo esto no puede halagar a un gobernante que es el llamado a ponerle remedio al mal. Y mientras esto no se haga y sigan cayendo maestros en Liberia como D. Oscar Ruiz, y mientras otros funcionarios se apresuren a retirar su adhesión a un candidato q' ya no es el oficial, tendremos que reafirmar nos en nuestras palabras. O para ser más concreto: aquí huele a Estrada Cabrera.

Pero no nos pongamos sentimentales y vamos a otra cosa. El diputado Alfaro denuncia que en Alajuela se ha desbordado la presión oficial. Y de esa ciudad nos escriben unos amigos que desean que

ese representantes concrete sus cargos. De lo contrario no resulta muy lucida su actuación. Ya que lo sabe, que lo diga.

En San José ocurre que el candidato debe tener todas las simpatías presidenciales. El arrastre es lo de menos. Antiguamente eran escogidos por el jefe de acción del grupo, pero, todo tiempo pasado fue mejor.

Aquí el que manda es el caporal de Rancho Grande.

La papeleta por San José está encabezada por un joven de gran prestigio: por el doctor Calderón Guardia ante el cual hasta los adversarios se quitan el sombrero, pero después, **CON ALGUNAS POCAS EXCEPCIONES**, por supuesto, se barajan nombre que no entusiasman. Preferible sería, ya que tienen la sartén por el mango, que escogieran una papeleta de verdadera altura. De lo contrario, y a pesar de que echen el caballo, tomarán fuerzas los grupos de los señores Jiménez Ortiz, Durán Escalante y don Manuel Mora.

Y miren que a nosotros no nos inquieta la política. Hace largos meses que no tenemos el honor de hablar con el señor Calderón Guardia a quien le rendimos homenaje de respetuosa simpatía. Lo decimos para demostrar que no adversamos una papeleta por cuanto es del gobierno. Con el señor Calderón apenas nos cruzamos un saludo de lejos, pero en todo momento reconocemos que está rodeado de una aureola de prestigio. Y de allí que mirando las cosas como simples costarricenses, nos sorprenda que se citen en los periódicos aspirantes a una curul, q' en lucha abierta, no tendrían pero ni el voto de sus parientes. Y el de estos menos que el de nadie ya que los conocen mejor. Sin embargo, se siguen barajando nombres de personas que pueden ser muy honorables, pero que como mediocridades hacen horizonte.

Esta nota no tiene chiste alguno, pero es una gran verdad, y las verdades casi nunca hacen reír.



Tribuna y Diari...

(Viene de la pág. PRIMERA).—

po para establecer un periódico. Dicen las gentes que don Ernesto es el autor del nuevo periódico: LA NACION.

Como es natural, no habrá empleado público que no se suscriba, ni jefe de oficina que no dé un aviso.

Nosotros estamos encantados del nuevo periódico. Tendremos un material nonis. Basta decir que será un periódico enemiguísimo del gobierno. Don León verá el chispero y en cambio don Carlos María, don Santiago Durán y don Manuel Mora, serán muy elogiados.

Siempre hemos reconocido que don Ernesto es un admirable literato, pero, ya lo veremos en congajas con los reporteros, agentes y voceadores. Y algo más, cuando un redactor meta la pata y mate a un viejo que luego, ante su oficina, lo hará dudar de si se encuentra o no ante una alma del otro mundo.

Así pues, tendremos otro diario. Mejor dicho, los cortesistas tendrán periódico. O en otras palabras, que *los cortesistas son los dueños de la Nación...*

Ex-Agentes de "La Semana Cómica"

Señores:
Quintín Araya, telegrafista,
Zarceco.

Jorge Avendaño, Quebrada Grande, Liberia.
Rafael C. Rojas, Chira.
F. Fonseca, Cartago.
—¿Cómo les va?

El Pílon del Telégrafo...

(Viene de la página PRIMERA).— un buda muy hermoso, disfruta de la simpatía de todos los telegrafistas que son,—aquí entre nos—, los hombres más peligrosos que hay: tocando lo dicen todo.

Este buen amigo es una mina de secretos. Si él nos contara lo que dicen todos los telegramas que pasan por su oficina, tendríamos para rato. Ya nos parece ver algunos:

Arrieros somos y en el camino nos veremos...
Ricardo Jiménez

A Dios rogando, y con el mazo dando.
El Padre Valenciano

Con paciencia y un garabato...
Juan José Monge

¡Quién dijo miedo!
Marcial Rodríguez

A río revuelto, ganancia de pescadores.
Dr. Fuentes

El que a don Ernesto Martín se arrima...
Rafael Eduarte

Palabras, palabras y más palabras.
Peña Chavarría

De los arrepentidos se sirve don León,
Litito

A su tiempo se maduran las uvas.
Don Carlos María

Y así por el estilo. Pero, don Rafael Angel es una tumba para un secreto. Y sin embargo, este pílón que no enseña nada, en la fotografía lo enseña de todo.

Radius

Fábrica de

Espejos

Marcos

y Cuadros

Los más elegantes

Lo más barato

Lo mejor

Gonzalo Monge

Teléfono No. 4692

Que brocha más torcida

(Viene de la página PRIMERA).— de que entusiasmó a los cuatro gatos gobiernistas que hay en Guanacaste, le volcaron el santo. Como autor del proyecto del cuarto diputado guanacasteco resulta que no lo ponen pero ni de quinto, y él, con mucha razón, ha salido en quinta.

Don Aristides estaba muy tranquilo en sus ocupaciones y lo entusiasmaron ofreciéndole el oro y el moro y a última hora quieren que participe en la jornada pero de guarda líneas.

Y el de la culpa de todo es el doctor Vargas, el líder guanacasteco que le pegó tamaño susto a los brochonsones de los comandantes de Liberia.

Dice Baltodano que él no renquea. Políticamente no renquea, sino que corre y vuela, pero en esta ocasión los guanacastecos le

han aplicado el chiste de que para uno que madruga, otro que no se acuesta.

El consuelo que le quedará a don Aristides es repetir las palabras de Chico Primero: Todo se ha perdido, menos el honor. Y algo más al ver que su trabajo de reorganización del Partido beneficiará a otros:

"Unos se comen la piña, y a otros les duele el estómago."

EL SOL

Publicación Semanal
Independiente,
Información General.
DIRIGE

Andrés Costo Wasmer
Managua República de
Nicaragua.

Ve Ud. las novedades en **SOMBRILLAS** estampadas que recibió

LA GLORIA (La Tienda de Moda) **E. CRESPO y Cia.**